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Edito  
En ce début juillet, nous venons vous apporter quelques nouvelles de nos amis migrants et 
faire le point sur les initiatives mises en place pour les accueillir.  Leur arrivée massive doit 
nous interpeller sur la souffrance qui frappe à notre porte. Denis Mukewege, récent « Prix 
Nobel de la paix », nous exhorte à unir nos forces pour « mettre fin à cette souffrance qui 
fait honte à notre humanité commune ».  
Alors, osons les premiers gestes essentiels, même infimes, à l'égard de nos frères exilés. 
 

 

 

Témoignage d’un accueillant 
                      

« Son histoire se confond avec notre histoire. » 
 

A la télévision, nous voyions le flux de migrants qui viennent chez nous, pour fuir la 
guerre ou la faim. Cela reste abstrait...  
Avec ma femme, nous nous sommes rapprochés de notre paroisse qui avait mis en 
place une pastorale des migrants.  
Lors d'une toute première réunion, nous avons étés mis en contact avec une jeune 
femme et ses deux enfants. Née en Centre Afrique, cette courageuse jeune mère, a été 
prise en charge en France, par les services sociaux et par le Secours Catholique.  
Nous avons défini notre rôle d'accueillants, comme complémentaire des urgences 
matérielles en apportant à cette petite famille, autre chose ! Pas grand-chose..., de 
l'écoute, de la tendresse : une goutte d'eau ! Très vite des liens amicaux, et familiaux 
se sont tissés. Nous avons pris le rythme de nous voir, les dimanches, en fonction de 
nos disponibilités, pour passer la journée ensemble. Au fil des jours nous écoutons, 
nous échangeons, nous apprenons, et nous nous enrichissons mutuellement.  
Son histoire se confond avec notre histoire. 
 

Parabole du bon samaritain 
 

« Mais un Samaritain qui était en voyage arriva 
près de lui, le vit et fut pris de pitié.  
Il s'approcha, banda ses plaies, y versant de l'huile 
et du vin, puis le chargea sur sa propre monture, le 
mena à l'hôtellerie et prit soin de lui »   

(Lc 10. 33-34)   



 Quand l'amitié dépasse les différences 
 

Le jeune homme dont il question ici est originaire de Guinée Conakry. Tout d'abord accueilli à 
Bourges où il a entamé une procédure de demandeur d'asile, il vient d'être affecté à Orléans. 
Bien intégré dans la cité Johannique, il y assure désormais du bénévolat, au sein de deux 
associations caritatives. Selon ses propres termes : « J'ai reçu de la France, maintenant je veux 
lui donner... ! » Très touché par les marques de solidarité des berruyers, il aime revenir chez 
nous de temps en temps, retrouver ses amis. La fête du « Sacrifice » (en l’occurrence d'un 
mouton) qui marque la fin du Ramadan, lui en donna cette occasion. Et c'est ainsi que notre ami 
musulman est venu récemment rompre le jeûne dans la cité de Jacques Cœur, un grand 
voyageur lui aussi ! Souhaitant revoir aussi ses amis chrétiens, l'un d'entre eux lui donna rendez-
vous… A la cathédrale St Étienne ! Et c'est ainsi que, pour la première fois de sa vie, il a pu 
assister à la prière du Rosaire et honorer « Myriam » dans l'islam. Puis à la messe célébrée dans 
la petite sacristie, où il reçut... La Paix du Christ ! Quand la fraternité est là, quelle importance 
que l'on soit chrétien ou musulman ? De confession différente, c'est un très beau moment de 
communion que les deux frères dans la foi ont pu vivre ensemble. Sans arrière-pensée, tout va 
de soi ! Car quand on aime son prochain, on dépasse les différences. Naturellement !   Après 
s'être émerveillé de ces immenses piliers qui s'élèvent vers la voûte, après avoir pris des 
renseignements sur l'ancienneté de toutes ces pierres finement taillées, avoir admiré les 
magnifiques boiseries du grand orgue, il est parti prendre son train à la gare. Celui de 13h37. 
Des images plein la tête.        

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

La pastorale des migrants vous intéresse ? N'hésitez pas à venir nous rejoindre ! 
 

Notre prochaine réunion aura lieu le jeudi 5 septembre à 18h 
Salle paroissiale Ste Barbe : 12, avenue Pierre Bérégovoy 18000 Bourges 

 

Contact : Amour  07 58 53 64 75 

Point vélo 
 

Dans nos précédents bulletins, nous 
vous informions que des amis 
migrants étaient à la recherche d'un 
vélo pour se déplacer en ville. Vous 
avez répondu positivement à leur 
appel et ce geste de générosité a été 
très apprécié ! Lors de la « remise du 
guidon », les sourires des uns et des 
autres faisaient plaisir à voir. Vos 
offres de cycles sont toujours les 
bienvenues. Nous recherchons aussi 
des bénévoles ayant quelques 
compétences pour en vérifier l'état. 
Enfin, si vous disposez d'un petit local 
pouvant servir d'atelier, merci de 
nous le faire savoir :  06 99 76 01 83 

Prière de migrant 
 

« Tu m'a bénie, Seigneur, par la 
bienveillance de tous ceux que tu as mis 
sur ma route.  
Dans les regards chaleureux de ceux 
que j'ai croisés, j'ai vu tes yeux posés 
sur moi, pleins d'amour et de 
compassion.  
Dans toutes les mains qui se sont 
tendues vers moi, j'ai vu tes mains pour 
me venir en aide.  
Dans les paroles réconfortantes qui 
m'ont été adressées, j'ai reçu ta parole ; 
elle a résonné tout au fond de mon être 
et m'a relevée.  
Je veux te dire merci Seigneur, pour ta 
bonté qui m'accompagne tous les 
jours. »       

 Ruth, Congo 
 


